

El mejor coche...
CHRYSLER
Carlos Martínez Montero

Mala táctica

Siempre hubo en el campo de la política buenas cosechas para los osados y atrevidos, para los irrepardos que dijo, gráficamente, don Melquíades Álvarez cuando la Diefadura dió sus primeros pasos. El verdadero mérito no siente impacientes, confía, en que, caminando paso a paso, le llegará su hora, que cuando llegue el momento en que sea necesario, tendrá franco el paso para ir a ocupar el puesto que le corresponde.

Hecha la distinción, nos parece oportuno dejar sentado que creemos conveniente que haya estímulo, entusiasmo, ilusión en nuestros hombres políticos, por servir a la República que es servir a España. Creemos que todos los partidos deben laborar teniendo puesto el pensamiento en la primera y más sencilla de las operaciones aritméticas, en la suma, y no encariarse con la resta que llevará a poder lanzar algún día la consabida exclamación de, ¡al fin solos!

Nos gustaría estas consideraciones la nota publicada por el Partido Socialista local, dando de baja de la Agrupación a uno de sus afiliados.

Se trata de un hombre que ha seguido siempre esos ideales, que expuso su libertad en días de conscripción, que luchó con actividad digna de encomio para preparar la elección del 12 de Abril. Se trata de persona que desempeña cargo electivo con astiduidad poniendo a contribución su buena voluntad en beneficio de los intereses municipales. Se trata de un hombre modesto y honrado, de limpia ejemplaridad.

Y a los hombres así, por una antipatía personal, porque se sienta ofensa del bien ajeno, por diferencias de apreciación en cuestiones políticas, se les aleja de los partidos, no lucirán mucho las organizaciones que así hagan.

Que cuando llega la separación, hay que aguilatar quién cumple el programa; quién representa las enseñanzas puras del partido. Mala, muy mala táctica.

FRANKISQUILLAS

LOS DE GINEBRA

Ayer tarde, el discurso mil treinta y dos. ¡Y la contienda en auge, gracias a Dios!

En tanto que se espera yo no sé qué, sigue el nipón al chino dándole el té.

Para lucir el brillo de una chitalera (a que pagar la raya de la frontera?)

Cuando charlar en vano se necesita, lo mismo que en Ginebra se hace en casita.

¡O sea que la frase insulta de cualquier bobo vale más en la patria de Juan Jacobo?

Para que diez señores viayan de frae y en sagudos aplausos rujan la clac.

huelgan tantos discursos, tantas recetas, tanto artillo inútil y tantas diétes.

Porque oplotnas decias de sobra he visto; o las por ninguna parte la ley de Cristo.

Y si gentes a miles han de caer ¿no sobra la entrevista y el poantrique?

Mirad que la moltera, cuando se excita, coge la meningitis y se instintúa.

Quien tan grave conflicto resuelve pronto, a los siete minutos se vuelve tonto.

Conque dejad tranquilo vuestro talento, hacéd el utopaje y el aumar vientol!

No tengáis al erario sudando pez. ¡Liquidad por derrobo ya de una vez!

Francisco BELMONTE

PISTO MANCHEGO

Una fábrica de Varsovia ha organizado un extraño concurso consistente en llevar docena y media de roquillas. Para los finalistas habrá premios en metálico.

¿Docencia y media?

Sobrias son esas gentes según prometio. ¡Como a los del ancluche les diera el humo...

El Avi (¡Dios le conserve la vista!) ha dicho a los reporteros que el Estatut hay que mirarlo palabra por palabra.

Ese engendro se hundirá si la Cámara es decente. (Al que hay que mirar con lente es a don Paco Meóla.)

El director de Parques y Arbolado de Barcelona sale en vigia de estudios para el desierto de Salarna. El alente deseó grandes éxitos.

Y yo digo lo mismo: que tenga acierto, ¡y cuencatre muchos parques en el desierto!

Ramiro Gómez va a céditar un libro con trescientas anécdotas de don Alfonso de Borbón. ¡Trescientas! No eran unmetetr tantos para febrero.

A primera vista arguyo que una sola bastará. Apagad lo que no es suyo y le dieron la patá.

El formidable campeón Mariano, Cañardó ha dicho que para que el ciclismo alcance su apogeo hay que relacionarlo con el calendario.

¡Vaya noticia coqueta que nos están colgando! San Ambrosio en bicicleta y Judas pedalando.

Un atracador de Bilbao penetró en un estanco, atrapó la calderilla del cajón y dejó en paz las labores de la Arrendataria.

¡Lo que es entenderlo! Sólo es la calderilla lo que le aprata. ¡Si conocerá el caso la piedad!

Notas bursátiles

La semana que termina hoy, se ha caracterizado por una reducción en las transacciones a las que han contribuido la impresión de la anterior y las fiestas de Carnaval, que la mayor parte de los concurrentes los efectos vendidos anteriormente disfrutando de las fiestas y en espera de mejores sensibiles en los valores.

No es de esperar que retrocedan pues el estado social lo va dando el Gobierno soluciones fáciles y acertadas en armonía con las circunstancias.

Como dato importante que ha de señalar una orientación en la economía nacional, ha sido la aprobación por el Gobierno de los Presupuestos que han de regir en los últimos tres trimestres del año actual y a juzgar por las manifestaciones del ministro de Hacienda, se nos lleva a efecto la nivelación sin graves quebrantos para los contribuyentes y por la reducción de gastos en varios departamentos, habremos dado un paso de gigante en la situación de nuestra Hacienda.

El Interior oscila de 64,75 a 64,30, el Exterior, a 74,50 por 100 y en las series pequeñas, cotiza a 70 y 78,50 por 100. El 4 por 100 amortizable E. 1908 oscila de 71 por 100 a 72,50 por 100. El Amortizable 5 por 100 E. 1920 cotiza a 88,25 y 88,40 por 100. El Amortizable 5 por 100 E. 1917, por 80 a 82,25 por 100 y 82,75 por 100. El Amortizable 5 por 100 E. 1926, pasa de 80,50 por 100 a 80,50 por 100.

El Amortizable sin impuesto cotiza a 89,75 por 100 y 89,50 por 100. El de igual fecha con impuesto pesa de 78 por 100 a 77,40 por 100 y 50 por 100. El 4 por 100 Amortizable 1928, cotiza de 78 por 100 a 77,50 y 77 por 100. El Amortizable 4 y medio por 100 de 79 por 100 a 78,50 por 100. El Amortizable 6 por 100 E. 1929, 100. El Amortizable 6 por 100 E. 1929, Deuda ferroviaria al 5 por 100 de 86,50 a 85,50 por 100 y la del 4 y medio por 100, no varía de 75 por 100. Los Bonos Oro, pasan de 195 por 100 a 192,50 y 193 por 100 influidos por las oscilaciones de la moneda extranjera.

La moneda extranjera, ha bajado como se observa por las siguientes cotizaciones: francos, franceses, de 50,00 por 100 a 50,85 por 100. Libra esterlina, no ha variado de 44,40 la unidad, el dolar, ha sufrido varias oscilaciones por error a 12,85.

El Banco de España, cierra a 462 por 100 con baja de 18 enteros, el Hipotecario, no varía de 300 por 100.

Las Cédulas del Banco Hipotecario, al 4 por 100 pasan de 83,50 por 100 a 82,50 por 100, las del 5 por 100 de 80 a 80,25 por 100 y las del 6 por 100 no varían de 90,25 por 100.

Los Chades, varían de 534 a 540.

Las impresiones que la semana vendida, son más opas que retardada en alza de los E. públicos y de la peseta.

Eloy PARDO

Orden por trabajo, justicia, libertad. Ese es lo que siempre el régimen publicano.

HACE 61 AÑOS

EL DEBATE
Diario Democrático Republicano Federal de Albacete
Redacción, Imprenta y Admón. San Agustín, 87

Del número del 14 de Febrero 1932

Como nos hallamos en plena situación unionista, nada tiene de particular que sea cierta la noticia que ayer hemos oído de que, el candidato ministerial por este distrito no lo será ya don José María Serna sino el señor Álvarez, actual gobernador de Madrid, a quien apoyará además el señor Salamanca.

¡Qué contradanza!

Por algo se empieza. Ha sido nombrado Jefe de Cassa Ibañez don Ricardo Castro, joven apretabilísimo, pero unionista recalcitrante y enemigo acérrimo de los derechos individuales.

Adelante, adelante, que cuanto más se fuerce la máquina más pronto ha de estar.

El "Boletín Oficial" publica la siguiente lista de las personas con aptitud de aspirar al cargo de senadores, primeros mayores contribuyentes por territorial:

— Pedro López de Haro, Enrique Arce Lodaes, Gabriel Alfaro, Eduardo Wall y Vea, Antonio Moreno y Perea, Excelentísimo señor conde de Balazote, Gabriel Arce, Tadeo Barneuo, Diego Núñez de Robles, Pedro Pablo Blázquez, Excelentísimo señor don José Salamanca, Francisco de Paula Baila, Gerónimo Moreno, Aquilino Ruiz, Baldomero Falcón, Francisco de Paula Valcárcel, José Sandoval y Arce, señor conde de Vell, Pedro Acacio Perras, señor conde de Casals, José Pérez Pastor, Pedro Antonio Acacio, Gerónimo Herrerros, José Ignacio Ochoa, Manuel Cortés, Francisco Antonio de la Bastida, José Navarro Pacheco, Miguel Acacio Moreno, Pedro Miramon, Ramon Palomar, José Luis Enrique, Excelentísimo señor duque de Alba, marqués de Perales, Pascual Puignontó y Arce, señor marqués de Valparaiso, Manuel Giménez Losada, señor marqués de Montorral, Plácido Fernández de Córdoba, Miguel Alcaraz y Ossa, José Galiano Enriquez, Manuel Cortés López, Pascual Acacio, Diego González Conde, Juan Ibañez Galiano, Miguel Agraz y Munera, Juan Atienza Blázquez, Excelentísimo señor conde de Pino Hermoso, Mamerto Parras, José Alcaraz y Arce, Miguel Ochoa.

Una carta y una nota

Señor Director de HOY.

Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Me permito dirigirme a usted solicitando la inserción en el periódico de su digna dirección de la nota que adjunto, a los efectos de una difusión, esperando de su amabilidad así lo hará.

Gracias anticipadas y quedo de usted s. s. q. e. s. m.

Pedro Pi

"La Agrupación Socialista de Albacete", es una de sus últimas reuniones, acordó la expulsión de su seno, del concejal de este Ayuntamiento don José María Givonda, al que anteriormente se le había retirado la representación del partido en la corporación municipal, por su actuación en desorden con las indicaciones que se le hicieron, acerca de su manera de actuar en el congreso, particularmente la comisión de abusos que preside. A esta medida de disciplina no retri-

TEATRO CIRCO

Estreno de "Noche de cabaret"

Querido director y amigo: Perdona que falte a mi deber. No puedo hacer un juicio analítico de la obra. Yo se que la obsequencia es sagrada, pero soy abólico y, si quisiera, me dejo conducir al valvén de las circunstancias.

Las circunstancias de esta noche fueron las dadas cabareteras. Además de la Caballé, Suárez, Taberner y Navarón, descubri a otros, alternando en la noche galante del centro mundano, a las que no se puede olvidar fácilmente.

Y aquí me tiene usted convertido en hombre de cabaret, mientras lo frecuentan Julia Bilbao, que es una estatua ebúrnea; Isabel González «La Magnífica»; Carlota Bilbao, Charito Martín; Mariuja Castillo Rosita Agustí y Herminda Hernández, para las que no encuentro adjetivos por lo salvajemente guapas que están.

En fin, aunque haya faltado a mi obligación de tomar nota detallada, puedo asegurarle que es una obra bonita, en la que se refleja la vida mundana del cabaret, tan acertadamente, que sale uno embriagado de coquina, morfina, champán... y alocionado, al final, de ver aquellas vidas absurdas entregadas a un amor circunstancial, en las que la carterá está por encima del corazón.

La música muy ajustada, muy propia de cabaret.

Los intérpretes admirables, haciéndose notar, además de los citados, Carmen Andrés, Rafael Arcos y Toni Triana.

Perdone, en gracia a la belleza de Julia, Isabel, Mariuja... que fueron las culpables de mi aturdimiento.

Para otro vez prometo cumplir debidamente.

Su amigo y compañero,
Luis Azorí Russeu.

BAILES

Ayer se celebró en el Casino Primitivo, el tradicional baile de Piñata con el brillante éxito siempre.

Esta noche se celebra en la Liga de Dependientes un asalto.

Esta noche habrá baile en el Ateneo, Liga de Dependientes y Circolo Ferroviario.

Suscríbase usted a HOY y tendrá la más completa información de todas partes.

De ayer a hoy

He aquí a la humanidad encanada entre el micrófono de la radio y el domingo de Piñata. Se vuelve la vista a lo de ayer, lo indicado es la Piñata nave de una a garse el pecho, que es para ir al cielo el día de mañana. Se avanza un poco con el pensamiento, pronto topa la juventud con el domingo de Piñata y entonces le dan ganas de gritar y dar unas zapatas en el aire, de puro gusto.

Los viejos, oimos decir a toda hora que hacen mucha falta y da la casualidad que los hay en todos los hogares, salvo raras excepciones que confirman la regla.

El abuelito o la abuelita, a quienes la nieve de los años les dejó el espíritu todo entusiasmo y toda ilusión, aconsejan mesura, sosiego, penitencia. Algún libro de iglesia que se conserva lleno de polvo por algún rincón, se sacude y se pasan las hojas con desgana. La vista en una página religiosa que habla de virtudes y méritos de santos, y el pensamiento en el santísimo profesando iluminado, al defendiendo llevar por la Piñata en que se tienen puestas las ilusiones.

Esta juventud en estos días, en lugar de poner en los labios una oración, silba una musiquilla de defendada de la que populariza Amparito Taberner.

Se pide hacer penitencia: cicio, rezo, ayuno. Esos c nejos son como las coplas de Casimiro. ¡Hay que guardar las vigiliás! ¿Pasado a todo pasto? ¿Pero como va a poder ser: eso mientras tengamos aquí a las bellas chicas de Velasco?

¡Con tanta carne, y tan rica, como se devorara... con las ojotas!

M. P.